

## “Evaluación del proceso de Toma de Decisiones en personas con Trastorno Bipolar en Fase Eutímica”

Autores: Vélez, B. N.<sup>1</sup>; Karakachoff, S.<sup>1</sup>; Méndez, S.<sup>1</sup>; Montenegro, P. B.<sup>1</sup>; Querejeta, N. A.<sup>1</sup>; Farías Sarquis, Y.<sup>1,2</sup>.

Filiación:<sup>1</sup>Unidad de Investigación en Neuropsicología Clínica. UNC. <sup>2</sup>Hospital Privado Médico de Córdoba.

### Introducción

La Toma de Decisiones (TD) puede definirse como la habilidad para seleccionar el curso de acción más adaptativo para el organismo entre un conjunto de posibles alternativas conductuales. Distintos autores afirman que en el Trastorno Bipolar (TB) se sufren alteraciones en las Funciones Ejecutivas (FFEE), dentro de las cuales se encuentran la TD.

### Objetivos

Describir el rendimiento alcanzado en la prueba Game of Dice Task (GDT) en un grupo de pacientes con TB eutímicos y comparar estos resultados con los de un grupo de participantes sin diagnóstico de TB ni otras patologías psiquiátricas y/o neurológicas, con características demográficas similares.

### Métodos

Expostfacto prospectivo de tipo transversal. Grupo 1: (N=13) participantes con TB, todos en fase eutímica, con un porcentaje del 69,2% de femeninos (N=9) y 30,8% de masculinos (N=4), con una media de edad de 38,53. Grupo 2: (N=30) participantes sin TB; con un porcentaje del 56,7% de femeninos (N=17) y un 43,3% de masculinos (N=13), con una media de edad de 33,97.

### Resultados

Tabla 1

Comparación de medianas entre ambos grupos y valor de p en el desempeño del GDT

GDT	Mediana Grupo 1 (N=13)	Mediana Grupo 2 (N=30)	p
GDT 1	0,0000	0,5000	0,026
GDT 4	6,0000	2,0000	0,019
Riesgosas	2,0000	4,0000	0,015
Seguras	10,0000	8,0000	0,015
Puntaje neto	8,0000	4,0000	0,008

\*Estadística descriptiva para conocer la frecuencia de la mediana.

\*Prueba de U Mann-Whitney para muestras independientes

### Conclusiones

Se encontraron resultados significativos. Esto indica que el grupo 1 ha optado por elecciones más seguras que el grupo 2, el cual optó por elecciones asociadas a riesgos en lo que respecta a la prueba. Dichos resultados van en contra a la bibliografía consultada, por lo cual la hipótesis queda nula. Una posible explicación a los resultados mencionados tenga que ver con que la prueba no sea efectiva para valorar la TD en poblaciones psiquiátricas, como lo es el TB. La TD es uno de los procesos más complejos de abordar en un contexto psicométrico, ya que la calidad de las decisiones viene en gran medida determinada por la subjetividad del individuo.